



Postoperativer Schmerz

Nach Operationen treten häufig Schmerzen auf, die unterschiedlich stark sein können. Wir sind in allen Fachabteilungen darauf vorbereitet und haben für die unterschiedlichen Eingriffe spezielle Konzepte entwickelt. Neben der medikamentösen Schmerztherapie können auch Schmerzkatheter sinnvoll sein. In der Anästhesiesprechstunde werden diese Verfahren mit Ihnen besprochen. In jedem Fall können Sie immer eine Bedarfsmedikation erhalten, um so genannte Schmerzspitzen abzufangen. Bitte melden Sie sich frühzeitig!

Chronischer Schmerz

Als Patient mit chronischen Schmerzen benötigen Sie während Ihres stationären Aufenthaltes eine besondere Betreuung. Wir passen Ihre vorbestehende Schmerztherapie an die Bedürfnisse während Ihres stationären Aufenthaltes an. Auch hierfür steht uns ein Spektrum verschiedener Möglichkeiten zur Verfügung. Wir beraten Sie gerne bei Fragen zu einzelnen Verfahren oder zur multimodalen Schmerztherapie.

Sprechen Sie uns an



v.l.:

Jutta Müller

Pain Nurse plus

Dr. med. Birgit Roesner

Leitende Ärztin der Abteilung für Schmerztherapie, Fachärztin für Anästhesie, Spezielle Schmerztherapie, Palliativmedizin, Akupunktur

Dr. med. Alice Schwab

Oberärztin der Abteilung für Schmerztherapie, Fachärztin für Anästhesie, Spezielle Schmerztherapie, Akupunktur

Martina Lammers

Pain Nurse

Wir sind für Sie da:

Montag bis Freitag von 8.00 – 18.00 Uhr

Sekretariat: Stephanie Hock

Tel.: 0251 935- 3936

E-Mail: stephanie.hock@sfh-muenster.de

St. Franziskus-Hospital GmbH

Hohenzollernring 72, 48145 Münster

Tel.: 0251 935-0 | Fax: 0251 935-4062

info@sfh-muenster.de

www.sfh-muenster.de

SCHMERZTHERAPIE



SFM 6836090, Stand: 02/2017

ST. FRANZISKUS-HOSPITAL
MÜNSTER



Eine Einrichtung der St. Franziskus-Stiftung Münster

Sehr geehrte Patientin, sehr geehrter Patient,

Schmerz ist ein sehr häufiges Symptom bei Krankheiten, er kann bei Untersuchungen oder operativen Eingriffen auftreten und auch chronisch werden. In jedem Fall beeinträchtigt Schmerz die Lebensqualität.

Immer wenn Schmerz auftritt, sollte er bestmöglich behandelt werden. Unsere Abteilung für Schmerztherapie hat für die unterschiedlichen Problemstellungen Konzepte entwickelt, um Ihren Schmerz frühzeitig und effizient zu lindern.

Unser Ziel ist es, Ihnen durch unsere Standards und individuelle Betreuung einen möglichst schmerzfreien Krankenhausaufenthalt zu ermöglichen.

Unser Team ist für alle Abteilungen des St. Franziskus-Hospitals Ansprechpartner zu Themen rund um den Schmerz. Über Ihren behandelnden Arzt können wir jederzeit kontaktiert werden, wenn Sie spezielle Fragen zur Schmerztherapie haben.

Wir sind für Sie da!

Ihr Team der Abteilung für Schmerztherapie

Schmerzfreiheit ist unser gemeinsames Ziel

Wir sind tätig:

- Für Patienten jeden Alters (Kinder, Erwachsene, geriatrische Patienten)
- Bei akuten und chronischen Schmerzen in allen Fachdisziplinen
- Wenn Sie operiert werden
- Bei Schmerzen durch Tumorerkrankungen
- In der Notaufnahme

Wir bieten Ihnen an:

- Feste Konzepte für die Schmerztherapie nach Ihrer Operation
- Medikamentöse Schmerztherapie (Tabletten, Tropfen, Infusionen)
- Anlage und Betreuung von Schmerzkathetern
- Beratung bei besonderen Schmerzerkrankungen und Empfehlungen für weitere therapeutische Möglichkeiten



Nur Sie kennen Ihren Schmerz!

Jeder Mensch empfindet Schmerz anders. Nur im Gespräch mit Ihnen können wir erkennen, ob Ihr Schmerz gelindert ist. Wir werden Sie deshalb regelmäßig nach Ihrem Schmerz – der Intensität und der Qualität – befragen. Dazu verwenden wir verschiedene Schmerzskalen. Anhand dieser Informationen passen wir die Schmerztherapie individuell an Ihre Bedürfnisse an.

Schmerzerfassung

